

APROBACIÓN DEL PLAN B EN EL SENADO

Monreal justifica voto en contra

EL LÍDER DE MORENA SOSTIENE QUE LA REFORMA electoral viola la Constitución

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

Por primera vez desde que lidera a Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila votó en contra de una reforma impulsada por el gobierno federal morenista, al mantener su valoración que el llamado plan B electoral es inconstitucional en su mayoría, al grado de presentar 339 reservas a los dos dictámenes que conforman esa reforma.

“No soy ingenuo y sé a lo que me enfrento. Lo único que quiero es que se respete la Constitución”, dejó en claro.

Aunque no es integrante de ninguna de las comisiones que procesó esta reforma, la Mesa Directiva le permitió a Ricardo Monreal hacer uso del voto particular para explicar las razones de no acompañar, por primera vez, a la mayoría oficialista.

“Es un momento difícil, pero al mismo tiempo con razones jurídicas. En el momento procesal oportuno, presidenta, también presentaré un paquete de reservas, cuando estemos en la discusión en lo particular, reservas y propuestas de modificación.

“No es un ejercicio retórico, falso o demagógico. Es un ejercicio de auténtica preocupación por nuestra democracia. No voy a hablar más, simplemente expreso a todos mis respetos, mi aprecio y mi reconocimiento por

escucharme.

“Es un asunto de carácter personal y no debe de ofender a nadie, porque esta es una Cámara revisora y la Cámara revisora, tiene esa obligación constitucional. A nadie debe extrañar que asumamos con integridad nuestros actos”, dijo.

Explicó que la reforma “vulnera la Constitución. Con seriedad, atendiendo la doctrina, la jurisprudencia, los principios generales del derecho, afirmo y sostengo que algunas de las normas que pudieran aprobarse esta noche, pueden alejarse de los principios constitucionales; y esa es mi defensa”.

Añadió que “soy legislador, y es un honor y un privilegio serlo. Soy académico, y asumo con integridad lo que enseño en las aulas de la División de Estudios de Postgrado de la UNAM. Y soy político, servidor público, el que corre riesgos y asume compromisos con la sociedad. Aquí está plasmado por qué razón”.

Y relató: “recuerdo que cuando el embajador británico, en 1860 le ofrecía a Benito Juárez una solución para pacificar al país, y amnistía para aquellos que habían iniciado con Maximiliano la revuelta en contra de la República.

“Juárez, Benito Juárez sostuvo con firmeza y le respondió: 'yo he sido llamado a sostener la Constitución que juré cumplir y hacer cumplir. Como soy un hombre

de honor y de conciencia, no puedo burlar la voluntad de los pueblos con la violación de mis juramentos'. Y Juárez sostuvo su convicción por velar por la Constitución, nuestra Carta Magna. ¡Gigante, Juárez!”, destacó.

Aunque la mayoría de los senadores de Morena cierra filas con él siempre que enfrenta una disyuntiva, en esta ocasión sólo Rafael Espino votó junto con Monreal, en contra, mientras que Ifigenia Martínez, Susana Harp, Arturo Bours, de Morena, así como Cora Cecilia Pinedo, del PT, no asistieron a la sesión.

DOS EN CONTRA

- El senador Ricardo Monreal no es integrante de ninguna de las comisiones que procesó la reforma electoral, pero la Mesa Directiva le permitió hacer uso del voto particular para explicar las razones de votar en contra del dictamen.
- Aunque la mayoría de los senadores de Morena cierra filas con Monreal siempre que enfrenta una disyuntiva, en esta ocasión sólo Rafael Espino votó junto con Monreal Ávila, en contra.
- Los morenistas Ifigenia Martínez, Susana Harp y Arturo Bours, así como Cora Cecilia Pinedo, del Partido del Trabajo, no asistieron a la sesión.





Es un asunto de carácter personal y no debe de ofender a nadie; a nadie debe extrañar que asumamos con integridad nuestros actos, no soy ingenuo y sé a lo que me enfrento. Lo único que quiero es que se respete la Constitución.”

RICARDO MONREAL
COORDINADOR DE LOS
SENADORES DE MORENA

Foto: Eduardo Jiménez



Monreal vota contra los ajustes electorales de la 4T

EDUARDO ORTEGA
eortega@elfinanciero.com.mx

“No soy ingenuo y sé a lo que me enfrento. Lo único que quiero es que se respete la Constitución”, dijo Ricardo Monreal desde la tribuna.

En la sesión del pleno, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, al presentar un voto particular, perfiló su oposición al plan B de la reforma electoral, impulsado por el presidente López Obrador, porque, dijo, vulnera la Constitución.

“Con seriedad, atendiendo la doctrina, la jurisprudencia, los principios generales del derecho, afirmo y sostengo que algunas de las normas que pudieran aprobarse esta noche (anoche) pueden alejarse de los principios constitucionales; y esa es mi defensa”, dijo.

Ante ello, llamó a corregir las inconsistencias constitucionales del dictamen para evitar que se pueda impugnar ante la Suprema Corte y adelantó que presentará, a título personal, un paquete de reservas.

Para el líder de la bancada de Morena, no es un ejercicio retórico, falso o demagógico, sino “un ejercicio de auténtica preocupación por nuestra democracia”.

El zacatecano reconoció que para él “es un momento difícil”; sin embargo, al mismo tiempo, tiene razones jurídicas.

Recordó al presidente Benito Juárez, cuando el embajador británico, en 1860, le ofreció una solución para pacificar al país, y amnistía para aquellos que habían iniciado, con Maximiliano, la revuelta en contra de la República.

“Benito Juárez sostuvo con firmeza y le respondió: ‘Yo he sido llamado a sostener la Constitución que juré cumplir y hacer cumplir. Como soy un hombre de honor y de conciencia, no puedo burlar la voluntad de los pueblos con la violación de mis

juramentos’. Y Juárez sostuvo su convicción por velar por la Constitución. ¡Gigante, Juárez!”, refirió.

La senadora de Morena Ana Lilia Rivera aseveró, en su turno, que no es tiempo de “tibios” ni “cobardes”.

“La cuarta transformación nos obliga a no ser tibios, a no ser cobardes, a darle la cara a México, porque nosotros no somos serviles de hombres, creemos, tenemos fe en que lo que estamos haciendo es lo correcto. Este grupo parlamentario no es de sueltos, no es de traidores”, soltó.

“Es un ejercicio de auténtica preocupación por nuestra democracia”

RICARDO MONREAL
Líder de Morena en el Senado





DEFENSA. El morenista Ricardo Monreal y la panista Josefina Vázquez Mota, ayer.



Con Monreal en contra, Senado aprueba el plan B en lo general

Reforma. El zacatecano argumenta que tiene una obligación constitucional, alega que no es “ingenuo” y sabe a lo que se enfrenta; reviven la cláusula que da vida artificial a minipartidos **SILVIA ARELLANO, CIUDAD DE MÉXICO, PÁGS. 6 Y 7**

Avanza en el Senado plan B en lo general

Reforma electoral

Debate. Monreal vota en contra por “obligación constitucional” y Delgado pide “no flaquear”; dan nueva vida a minipartidos

SILVIA ARELLANO Y RAFAEL MONTES/CIUDAD DE MÉXICO

Con 69 votos a favor y 53 en contra, entre ellos el del líder de la mayoría Ricardo Monreal, el pleno del Senado avaló en lo general el primero de dos dictámenes del llamado plan B del presidente Andrés Manuel López Obrador que encuadra el ejercicio de los derechos político-electorales, el Sistema Nacional Electoral y justicia electoral, así como transitar a una democracia que brinde a la ciudadanía mayores y mejores mecanismos de participación en la toma de decisiones.

Monreal auguró la postura que fijaría al presentar un voto en contra y llamó a que se corrijan las inconsistencias constitucionales. “Es un asunto de carácter personal y no debe ofender a nadie. Esta es una cámara revisora y tiene esa obligación constitu-

cional. A nadie debe extrañar que asumamos nuestros actos, no soy ingenuo y sé a lo que me enfrento, lo único que quiero es que se respete la Constitución”.

Más tarde, el pleno aprobó la reserva que presentó el senador Israel Zamora, del PVEM, para revivir la “cláusula de vida eterna”, que busca reconocer el derecho de los partidos políticos a promover candidaturas comunes lo que, según la oposición, servirá para consumir un fraude electoral a través de la transferencia de votos a los partidos satélite para que conserven su registro, más allá del 3 por ciento que establece la Constitución.

Al respecto, el legislador petista Gonzalo Yáñez aseguró que “no es transferencia, sino distri-

bución de votos”.

Monreal adelantó que presentará, a título personal, un paquete de reservas para modificar el dictamen, pues contiene disposicio-



nes que “pueden alejarse de los principios constitucionales”.

La respuesta del ala radical no tardó; en tribuna el vocero de su bancada, César Cravioto, aclaró: “por supuesto que tenemos libertad de voto, pero hay que recordar para qué llegamos, para transformar este país y también implica todos los procesos electorales”.

Otro de los morenistas que votaron en contra fue Rafael Espino, presidente de la Comisión de Estudios Legislativos Segunda, que analizó el documento.

Entre playeras rosas en defensa del Instituto Nacional Electoral, confrontaciones verbales, apoyo al “INE sí se toca”, una botarga de dinosaurio y carteles, los legisladores discutieron por más de siete horas las leyes que buscan fortalecer la democracia y reducir los costos.

Tras varias reuniones con representantes de la Secretaría de Gobernación y la Consejería Jurídica, Monreal no pudo convencerlos de los 21 bloques de inconstitucionalidades de la reforma, pues le rechazaron 15.

Hasta el último momento, el llamado bloque de contención exhortó a la reflexión de la mayoría e, incluso, el coordinador de PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, pidió el voto de morenistas para echar abajo el dictamen.

La panista Xóchitl Gálvez entró al Salón de Plenos enfundada en una botarga de dinosaurio y la leyenda “Jurassic Plan”, para ilustrar el retroceso histórico que representa esta reforma.

La senadora del PRI, Claudia Ruiz Massieu, acusó que desde hace cuatro años el país ha vivido un retroceso democrático, pues “se utilizan los reclamos legítimos de la sociedad para justificar el atropello a las leyes y a la Constitución” política.

Pide unión

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, hizo un llamado a los senadores y senadoras de los partidos aliados para

que no se dividan.

En redes sociales invitó “a que nos unamos, mostremos nuestra fortaleza con nuestro movimiento, que estamos del lado del pueblo y queremos que en nuestro país el pueblo mande”; además, se dirigió a sus aliados “con mucho respeto” para decirles que “en estos momentos tan importantes para nuestro país, donde se puede definir el futuro de nuestro sistema electoral, no dudemos, no hay que flaquear”.

Advirtió irónicamente que con la reforma “el INE no se toca, pero sí se tocan sus intereses, sus excesos, sus abusos, sus privilegios; que haya austeridad en las autoridades electorales”. ■





Xóchitl Gálvez entró al salón en una botarga y la leyenda "Jurassic Plan". JESÚS QUINTANAR

